

Verhandlungsbericht des Gemeinderats

Publikationsdatum: 23. Januar 2026

Garagenbrand im Steigwiessaal

Am 2. Januar 2026 kam es zu einem Brand in einer Garage im Erdgeschoss des Steigwiessaals. Dabei wurden die Garagen sowie darin abgestellte Fahrzeuge und Gegenstände beschädigt. Insgesamt verlief der Brand jedoch glimpflich. Durch die Rauchentwicklung kam es zu Russablagerungen im Steigwiessaal, zudem wurden Teile der Heizungs- und Lüftungsanlage, eine Fensterscheibe sowie die Fassade beeinträchtigt. Die notwendigen Reinigungs- und Reparaturarbeiten in den Garagen und im Saal sind derzeit im Gange. Nach aktuellem Stand kann der Steigwiessaal ab Ende Februar wieder genutzt werden. Der Kindermaskenball sowie der Maskenball vom 7. März können wie geplant stattfinden. Das Vereinszimmer war nicht betroffen und steht weiterhin uneingeschränkt zur Verfügung.

Wasserversorgung. Neues Leitsystem

Das elektronische Leitsystem ist das zentrale Steuerungsinstrument der Wasserversorgung Rorbas. Das bestehende System hat das Ende seines Lebenszyklus erreicht; das Betriebssystem wird nicht mehr unterstützt und stellt ein Sicherheitsrisiko dar. Der Gemeinderat hat für die Erneuerung des Leitsystems einen Verpflichtungskredit von 48'100 Franken bewilligt. Die Beschaffung erfolgt in enger Abstimmung mit der Wasserversorgung Freienstein-Teufen, welche ihr Leitsystem ebenfalls erneuert. Damit wird die Zusammenarbeit der beiden Wasserversorgungen weiter gestärkt.

Unterhalt Drainage- und Entwässerungsleitungen

Im Zusammenhang mit dem Bau des Velowegs an der Weiacherstrasse (Kantonsstrasse), bei dem der Strassenkörper geöffnet wird, nutzt die Gemeinde die Gelegenheit, gleichzeitig notwendige Sanierungsarbeiten an eigenen Leitungen auszuführen. Betroffen sind Drainage- und Entwässerungsleitungen im Gebiet Wagenbrechi, die ersetzt werden müssen. Zudem ist die Erneuerung des Deckbelags auf dem Buswendeplatz «Bruggi» vorgesehen. Für diese budgetierten Arbeiten hat der Gemeinderat einen Kredit von insgesamt 150'000 Franken bewilligt. Die Planung und Koordination erfolgen durch das Ingenieurbüro Porta AG, welches auch für das Velowegprojekt zuständig ist.

Parkierungskonzept

Der Gemeinderat will die Parkplatzsituation auf öffentlichem Grund im gesamten Gemeindegebiet überprüfen und neu ordnen. Anlass dazu geben verschiedene Probleme, die bei Begehungen festgestellt wurden: Fahrzeuge werden teilweise an verkehrsgefährdenden Stellen abgestellt, zudem werden Parkplätze vermehrt regelwidrig von auswärtigen Personen genutzt. Ziel ist es, eine klare, verständliche und einfach umsetzbare Regelung für das Parkieren auf öffentlichem Grund zu schaffen. Dazu soll ein Parkierungskonzept erarbeitet werden, das den tatsächlichen Bedarf an Parkraum aufzeigt und eine angemessene Bewirtschaftung der Parkplätze definiert. In diesem Zusammenhang wird auch die bestehende Nachtparkverordnung aus dem Jahr 2015 überprüft.

Der Gemeinderat hat das Büro PLANE.RAUM, Zürich, mit der Ausarbeitung des Parkierungs-konzepts beauftragt.

Renovation Wohnung Zilacherstrasse 14

Die Gemeinde besitzt an der Zilacherstrasse 14 einen Wohnblock mit 13 Wohnungen. Aufgrund eines Mieterwechsels wird eine rund 40-jährige 5.5-Zimmerwohnung umfassend renoviert und an heutige Wohnstandards angepasst. Der Gemeinderat hat dafür einen Kredit von 127'600 Franken bewilligt. Nach Abschluss der Arbeiten wird die Wohnung neu vermietet.

Schiessplan 2026

Der Gemeinderat hat den Schiessplan des Schützenvereins Rorbas für das Jahr 2026 genehmigt. Dieser enthält die vorgesehenen Schiesstage und Schiesszeiten. Der Plan ist auf der Homepage der Gemeinde abrufbar.

Gemeinderat Rorbas